
Ф
от
о 
К

. Л
И
В
ЕР

.

Сразу шесть представи-
телей Алтайского края 
попали в финал федераль-
ного образовательного 
проекта «Политический 
лидер». Перед отъездом 
на занятия в Москву с 
ними встретился губер-
натор Виктор Томенко.

Целью этого партийного 
проекта является формирова-
ние кадрового резерва «Единой 
России». Из шести с половиной 
тысяч желающих учиться в Выс-
шей школе «ЕР» отбор прошли 
только 150 слушателей со всей 
страны. Конкурс составил около 
43 человек на место! 

Участниками кадрового про-
екта могли стать члены и сторон-
ники «Единой России», члены 
фракций в законодательных 
и представительных органах 
власти, помощники депутатов 
всех уровней, члены «Молодой 
Гвардии» и другие активисты, 
участвующие в реализации 
федеральных и региональных 
партийных проектов.

От Алтайского края в финал 
прошли депутат Славгородского 
городского Собрания депутатов 
Ольга Токмакова,  помощник 
депутата Госдумы РФ Николая 
Герасименко Александр Сино-
гейкин,  замдиректора  ООО 

«Алтайский маслосыродель-
ный завод» (Алтайский район) 
Павел Михалев, заместитель 
председателя Молодежного 
парламента Алтайского края, 
начальник управления воспи-
тательной и внеучебной работы 
АлтГУ Артем Сафонов, дирек-
тор ООО «Проектный центр 
Бийского котельного завода» 
Евгений Беляев и финансовый 
директор ООО «Алан+» Алексей 
Кузьменко.

Представители Алтайского 
края приступят к обучению в 
марте. Они примут участие в 
тренингах по политическому по-
зиционированию, современным 
коммуникациям, конфликтоло-
гии, планированию избиратель-
ной программы. Занятия будут 
вести федеральные политики, 
опытные политтехнологи и 
профессиональные педагоги. 

Участники проекта расска-
зали главе региона, почему по-

дали заявки на конкурс и чего 
ожидают от обучения. 

– Этот конкурс был иниции-
рован  с целью выявления моло-
дых людей,  которые уже имеют 
определенный опыт политиче-
ской жизни, а самое главное  – 
искренне желают работать на 
благо своего муниципалитета, 
региона и на благо нашего го-
сударства, – говорит Ольга Ток-
макова. – Я считаю, что само 
попадание в финал для каждого 
из нас уже является определен-
ной победой. Шесть человек из
150 – довольно серьезное пред-
ставительство Алтайского края. 
Это своего рода показатель ра-
боты команды для каждого из 
нас на местном уровне и в целом 
регионального отделения пар-
тии «Единая Россия». Поэтому 
будем держаться один за всех 
и все за одного. 

Артем Сафонов уверен, что 
проект поможет каждому участ-

нику повысить свою квалифика-
цию и использовать полученные 
знания для реализации проек-
тов развития Алтайского края.

–  У всех присутствующих 
здесь есть понимание того, что 
нужно выстраивать большую 
командную работу, – говорит 
финалист. – Только в спайке, 
сообща можно добиваться се-
рьезных результатов в работе. 
Безусловно, нам очень прият-
но быть представленными на 
федеральном конкурсе такой 
дружной  многочисленной
командой. Все мы душой боле-
ем за регион и для нас важно, 
чтобы Алтайский край успешно 
развивался.

Виктор Томенко пожелал 
участникам проекта успехов в 
учебе и достижении поставлен-
ных целей. 

–  У вас появилась уникальная 
возможность расширить свой 
кругозор и получить ценный 
опыт, – сказал глава региона. 
– Участие в федеральных кадро-
вых проектах открывает новые 
перспективы. Обучение, вовле-
ченность в программы подготов-
ки, переподготовки каждому из 
вас пригодится в жизни. Хотел 
бы сказать вам слова напутствия 
– мы за вас переживаем, болеем 
и желаем, чтобы вы попали в 
Высший резерв партии.

Вадим КУЛЕШОВ

Новые горизонты Алтая
«Интурмаркет-2019» в 
столице России: ставка на 
деловую составляющую. Как 
изменился стенд Алтайско-
го края на выставке и чем в 
этот раз удивляли гостей?Т

9 – 10 марта в Москве прошла 
Международная туристическая 
выставка «Интурмаркет». Алтай-
ский край с 2013 года является ее 
стратегическим партнером. Обычно 
стенд нашего региона занимал более 
1000 квадратных метров. В нынеш-
ний раз его площадь сократилась 
в четыре раза. Причин несколько. 
Во-первых, в течение года заплани-
ровано участие в десяти конгресс-
но-выставочных мероприятиях в 
сфере туризма. Поэтому было при-
нято решение о перераспределении 
средств. Во-вторых, акцент сделан на 
работу туроператоров. Стенд хоть и 
уменьшился, однако вместил в себя 
гораздо больше компаний.

– То, как мы представлены на 
выставке сегодня, – это логическое 
продолжение традиций, заложен-
ных в прошлые годы, – считает за-
меститель председателя правитель-
ства края, министр экономического 
развития Павел Дитятев. – Конечно, 
вносим изменения в концепцию 
стенда, переформатируем его. В 
частности, постарались сделать все 
так, чтобы максимально усилить 
деловую сторону.

Алтайский край на «Интурмар-
кете» в общей сложности представ-
ляли около 40 компаний. Туропе-
раторы действительно проявили 
интерес к нему.

– Среди них достаточно много 
тех, кто впервые принимает участие 
в выставке, – рассказывает руково-
дитель Алтайтурцентра Татьяна 
Сажаева. – У каждого есть своя зона 
для общения с потенциальными 
клиентами. Через личный кабинет 
назначены десятки деловых встреч, 
которые проходили на протяжении 
всего дня.

Сам стенд поделен на несколь-
ко зон. Первое, что видели гости, – 
огромный экран. На нем демонстри-
ровались ролики с потрясающими 
видами. Здесь же хореографическую 

программу «Сказки древнего Алтая» 
представила студия танца «Лари-
са». Вторая зона дала возможность 
попробовать Алтай на вкус. Были 
представлены продукты – мед, на-
питки, настои на травах и многое 
другое. Затем участникам предла-

гали пройти в зону туроператоров 
и детально обговорить программу 
предстоящего тура.

Кстати, 9 марта на «Интурмарке-
те» прошел День Алтайского края. 
Среди тех, кто посетил наш стенд, 
была заместитель председателя 

Правительства РФ Ольга Голодец. 
О том, что готов регион предложить 
своим гостям, ей рассказал Павел 
Дитятев. Например, были пред-
ставлены кластер «Белокуриха», 
основные туристические события 
и объемы вложенных инвестиций 

в развитие инфраструктурных объ-
ектов. В свою очередь Ольга Голодец 
назвала «Белокуриху-2» уникальным 
местом и отметила необходимость 
поддержки нового курорта.

– Курорт Белокуриха известен 
россиянам и любим ими, – подчер-
кнула она. – Сейчас идет поддержка 
развития инфраструктуры «Бело-
курихи-2». Я знаю – там открылась 
горнолыжная трасса. Нам нужно 
как можно быстрее завершить 
работы по новому курорту, чтобы 
он стал доступнее. «Белокуриха-2» 
– уникальное место со своими 
климатическими особенностями. 
Транспортная доступность курорта 
уже обеспечена за счет близости к 
аэропорту.К  

Кстати, транспортная доступ-
ность откроет Алтай для китайских 
туристов. Предстоящим летом одна 
из местных компаний планирует 
привлечь порядка 100 туристов 
из Пекина. Об этом рассказали на 
«Интурмаркете».

Туроператор «Старбас» получил 
федеральную субсидию по разви-
тию внутреннего туризма. День-
ги – порядка 2,7 млн руб. – были 
направлены на открытие предста-
вительства в Китае. Офис алтай-
ской компании работает в Пекине 
около месяца. Теперь китайские 
туристы могут напрямую купить 
тур на Алтай.

– Китайский турист очень свое-
образен, – рассказывает руково-
дитель компании Сергей Котов. 
– Он боится приобретать туры у 
российских компаний. А доверяет 
исключительно своим. Завоевать 
доверие жителей Поднебесной не-
просто. Поэтому в офисе нашего 
представительства работают их 
соотечественники.

Приезд туристов ожидают в мае. 
Это будет первая группа, посетив-
шая регион в рамках пакетного 
тура туроператора. Ранее «Старбас» 
возил по Алтаю граждан Китая, 
которые в настоящее время прожи-
вают в Барнауле. Кстати, благодаря 
именно этому фактору компания и 
получила федеральную субсидию.

(Окончание на 3 стр.)
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  ЗНАЙ НАШИХ! .

  ГЛАВНОЕ .
Нужен ремонт – капитальный

291 млн рублей дополнительно выделили на капремонт 
образовательных учреждений.

Губернатор Виктор Томенко подписал распоряжение о вы-
делении средств на проведение проектных работ и капиталь-
ный ремонт образовательных учреждений. Как сообщили в 
пресс-службе главы региона, будут отремонтированы фасады 
и кровли зданий учебных корпусов, зданий спортивных залов, 
учебных и художественных мастерских, библиотек и читальных 
залов. Также предполагается провести ремонт систем водо-
снабжения, заменить окна и двери. Проведут благоустройство 
территорий.

Соб. инф. 

«Здравствуйте, люди!»
Творческие проекты, посвященные Году театра, полу-

чат деньги из федерального бюджета. В Алтайском крае 
средства выделят на два проекта.

От Сибирского федерального округа поддержано 19 проек-
тов, два из них – от Алтайского края. В частности, около 10,5 
млн рублей выделят из федерального бюджета на проведение 
Всероссийского фестиваля показов спектаклей по произведе-
ниям Василия Шукшина «Здравствуйте, люди!». Он пройдет в 
рамках юбилейных мероприятий, посвященных 90-летию со 
дня рождения писателя, актера и режиссера Василия Шукшина.

Еще 1 млн рублей из федерального бюджета будет направлен 
на проведение V Всероссийского фестиваля дипломных и сту-
денческих работ «Шаг». Его проведут в Барнауле с 13 по 17 мая 
на базе Алтайского государственного музыкального театра. В 
фестивале примут участие молодые артисты из Москвы, Ново-
сибирска, Перми, Иркутска, Барнаула, Кемерово. 

Мария СТРЫГИНА

Загудят сирены
Сегодня, 12 марта, во всех городах и районах состоится 

проверка систем оповещения. Будут запущены все элек-
трические сирены.

Услышав их вой, гражданам нужно включить канал «Россия 
1» в аналоговом вещании или «Радио России» и прослушать 
сообщение ГУ МЧС по региону или органов ГОЧС муници-
пальных образований.

Проверка сирен будет проходить с 11.35 до 12.15 по местному 
времени, сообщает ГУ МЧС по краю.

Алёна ИВАНОВА

Активность клещей: скоро!
В конце марта в крае начнется сезон активности клещей. 

Как правило, длится эпидсезон до сентября.
Как сообщили «Алтайской правде» в Роспотребнадзоре, на 

11 марта обращений граждан по поводу присасывания клещей 
не зарегистрировано.

В этом году прогнозируется высокая численность клещей из-за 
относительно теплой зимы. Сейчас продолжается прививочная 
кампания. Тем, кто поставил первую прививку осенью, нужно 
завершить курс вакцинации в марте, но не позднее чем за две 
недели до начала сезона активности клещей. Если человек не 
привит от клещевого энцефалита, нужно пройти курс экстрен-
ной вакцинации: поставить две прививки с интервалом в один 
месяц. Затем через год необходима однократная ревакцинация. 
После этого ревакцинацию проводят раз в три года.

Екатерина БРАГИНА

  ПРОГНОЗ  
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
13 марта Ветер южный, 3-8 м/с, местами 

порывы до 15 м/с, без осадков, 
утром изморозь, туман,
на дорогах – гололедица. 

14 марта Ветер южный, 4-9 м/с, порывы
до 15 м/с., без осадков, утром места-
ми изморозь, на дорогах – гололе-
дица.

Ветер южный, 3-8 м/с., 
небольшой снег, утром местами 
изморозь, на дорогах – гололедица. 

-4о -9о 

ночь

+3о +8о

день

-4о +1о -1о +1о

+1о +6о

день -7о -12о

ночь

Один за всех и все за одного
  ЦИФРА .

Сегодня, 12 марта, отме-
чается профессиональный 
праздник работников уголов-
но-исполнительной системы 
Министерства юстиции РФ. 

Управление Федеральной службы исполнения нака-
заний России по Алтайскому краю – одно из крупней-
ших структур региона. Оно включает в себя два след-
ственных изолятора, три лечебных учреждения, семь 
исправительных колоний, в том числе две женские, 
две колонии-поселения. В них содержится более 10,5 
тысячи осужденных подозреваемых и обвиняемых. 
В 23 филиалах уголовно-исполнительной инспекции 
отбывают наказание без лишения свободы более 14 
тысяч осужденных. Исполнение наказания обеспе-
чивают более трех тысяч сотрудников и работников.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .
Система работает

 12
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 «У  
А-»
54 преподавателя из 49 городов и районов 

представили заявки на краевой конкурс «Учи-
тель года Алтая-2019». Из них были отобраны 
лучшие, которые прошли в очный этап. В этом 
списке по 4 учителя русского языка и литерату-
ры, начальных классов, истории и обществоз-
нания и др. Конкурсные испытания пройдут 
с 18 по 22 марта.

Ученики «Кванториума 22» презентовали виртуальный тур по Барнаулу.

Ольга Голодец (в центре) посетила стенд края. На выставке – ремесленники.
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Президент РФ Владимир 
Путин поставил перед вла-
стями задачу не допустить 
мусорного коллапса, который 
особенно вероятен во время 
перехода на новую систему 
обращения с твердыми ком-
мунальными отходами (ТКО). 
Наш корреспондент наблю-
дал за работой регоператора 
в Алейской зоне.

В Алейске, по словам Сергея Да-
нилушкина, начальника отдела по 
ЖКХ и транспорту администрации 
города, к задаче, поставленной пре-
зидентом, отнеслись со всей серьез-
ностью. Еще до 1 января, времени 
старта реформы, городская админи-
страция закупила два новых мусо-

ровоза, осуществляла контроль за 
качеством работы специализиро-
ванных компаний.

– Алейск вошел в реформу успеш-
но, вопросов к мусоровывозящим 
предприятиям на начальном этапе 
ни у кого не возникло, мусорного 
коллапса не допустили. Новогодние 
праздники прошли без сбоев, – от-
метил Сергей Данилушкин.

Работу одного из новеньких му-
соровозов в исполнении рабочих 
субподрядной организации рег-
оператора Алейской зоны удалось 
понаблюдать на контейнерной 
площадке у многоэтажек на ули-
це Ширшова.

Подошедшая к контейнерам с 
большим мешком отходов пенсио-
нерка Анна Ивановна Шидловская 
рассказала, как обстоят дела с вы-
возом ТКО:

– Ребята нормально убирают, мо-
лодцы. У нас дома ремонт, так что 
мне часто приходится мусор выно-
сить. Как ни приду, на контейнерной 
площадке всегда чисто.

Побывали мы и в частном секторе, 
на ул. Отрадной.

По словам общественницы Ольги 
Фатеевой, бороться за чистоту в при-
легающем к улице микрорайоне ей 
пришлось вместе с другими членами 
инициативной группы не один год.

– У нас рядом гаражи, овраги, 
речка Горевка. Семь лет назад здесь 
были три свалки. Летом они то и 
дело горели. Мы обращались во 
все инстанции, помогли городская 
администрация и депутаты. Ор-
ганизовали транспорт, засыпали 
свалки шлаком, привезли землю. А 
мы на собранные с собственников 
жилья средства высадили здесь 
деревья, разбили сквер, клумбы, 
установили скамейку. Теперь это 
место отдыха горожан. Вывоз му-
сора у нас тоже давно организован, 
собираем с собственников сразу за 
полгода вперед. К нам таксисты 
любят приезжать, говорят, что у 
нас идеальный порядок на улицах. 
По новому тарифу еще не платили, 
квитанций пока не присылали, 

ждем, волнуемся, сколько насчи-
тают. Но думаю, что все будет в 
порядке, – народ у нас приучен к 
чистоте. Контейнерную площадку 
уже сделали, бак установили на 
собственные средства.

Вывозит ТКО и с площадок много-
квартирников, и из частного сектора 
ООО «Цветовод» (бывшее МУП).

– До начала реформы тариф за 
вывоз мусора был 40 – 45 рублей, за-
ниматься этой деятельностью было 
убыточно, но мы справлялись, так 
как предприятие у нас многопро-

фильное: и благоустройством зани-
маемся, и пассажироперевозками, 
– рассказывает Надежда Доронина, 
директор ООО «Цветовод». – Сейчас 
появились перспективы в развитии 
бизнеса и по вывозу ТКО. С приходом 
регоператора тариф в Алейской зоне 
увеличился до 68 рублей 70 копеек. 
Большой плюс в том, что частный 
сектор легализовался. Раньше за 
вывоз мусора платили 20 процен-
тов частников. Доход увеличится, 
а значит, можно будет купить еще 
один мусоровоз.

Местные предприятия по вывозу 
мусора, коих всего два, находятся в 
субподряде у регоператора Алейской 
зоны – ООО «Спецобслуживание – 
Центральное» и работают на своей 
технике.

– Мы отслеживаем их работу 
через систему ГЛОНАСС и через 
обращения граждан в диспет-
черскую, которая работает у нас 
круглосуточно. Пока ни одной жа-
лобы от населения из Алейска не 
было, – говорит Алексей Щербатов, 
директор ООО «Спецобслужива-
ние – Центральное», являющегося 
региональным оператором Бий-
ской, Заринской и Алейской зон. 
– Все контейнерные площадки чи-
стые, частный сектор тоже. Там 
редко встретишь контейнерную 
площадку, поэтому вывозим ТКО 
бестарным способом. У населения 
возникают опасения, что из повре-
жденных по каким-либо причинам 
мешков будет раздувать мусор, что 
загрязнит территорию, мы совету-
ем в этом случае устанавливать на 
одной улице по несколько баков, 
которые раньше стояли у каждого 
дома, и мы будем убирать из них. 
Подъезжать к каждому домовладе-
нию и выгружать мусор из каждого 
бака займет слишком много вре-
мени, к тому же это экономически 
неэффективно.

Алексей Щербатов отметил, что 
со временем все собственники 
смогут увидеть карты маршрутов 
и графики вывоза ТКО на сайте 
компании, чтобы контролировать 
их выполнение. Пока они разрабо-
таны в интернет-варианте только 
для Бийска.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  ЖКХ .

  НОВОСТИ .
Хочу в лагерь!

Этим летом в крае будут работать 864 лагеря. Уже подано 
более 11 тысяч заявок на приобретение путевок в детские 
оздоровительные лагеря. Заявочная кампания продлится 
до 31 марта.

Средняя стоимость путевки составляет 14 400 рублей (на 
уровне 2018 года). На софинансирование в краевом бюджете 
предусмотрено 132 млн рублей, пояснили в региональном Ми-
нистерстве образования и науки.

Из бюджета родителям и законным представителям детей 
школьного возраста от 6,5 до 15 лет (включительно) предусмо-
трены компенсации за путевки в размере 6000 рублей. Дополни-
тельно сотрудникам органов государственной власти и краевых 
государственных учреждений полагается 4200 рублей. Также 
есть компенсации многодетным семьям, направившим на 
отдых в загородные лагеря нескольких детей.

Для создания комфортных условий во всех загородных лагерях 
проведут текущий ремонт. Также за счет краевого бюджета в 14 
организациях будут заменены кровля, окна и двери, обновлены 
столовые, отремонтированы жилые корпуса.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Разрушен дом
Деревянный дом частично обрушился в результате взрыва 

бытового газа в селе Ребриха.
Хозяйка была дома в момент происшествия. Ее осмотрели 

медики, но серьезных травм не нашли. Госпитализация не 
потребовалась, сообщает ГУ МЧС по региону. 

Ведомство напоминает: чтобы избежать беды, стоит со-
блюдать простые правила. К примеру, важно сначала зажи-
гать спичку, а потом открывать подачу газа. Баллон и газовая 
трубка должны быть защищены от прямых солнечных лучей. 
Работающие газовые приборы не стоит оставлять на ночь или 
без присмотра.

Гнездо построил 
человек

В Корниловском бору Алтайского края сотрудники одной 
из компаний установили искусственное гнездовье для боль-
шого подорлика – хищной птицы, занесенной в Красную 
книгу нашего региона и России.

Корниловский бор находится между Кулундинским и Але-
усским ленточными борами. Гнездовье сделано на 150-летней 
сосне с мощными ветками на высоте 10 метров от земли.

В будущем проект по созданию гнезд, или нестбоксингу, 
поможет сохранять и увеличивать численность редкой птицы 
в лесах края. Для этого вида птиц «жилища» делают пока доста-
точно редко, сообщает региональное Минприроды.

«Селится подорлик около лесных болот или лесных озер, 
стариц с заболоченными берегами в поймах рек. Но сплош-
ных лесов он избегает, леса должны чередоваться с лугами. 
В этих местах и надо устанавливать искусственные гнезда», 
– рассказал сотрудник Института экологии растений и жи-
вотных Уральского отделения РАН кандидат биологических 
наук Владимир Тарасов.

Алёна ИВАНОВА  МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ .
«Противоречий нет 
и не будет»
Сегодня многие проблемы 
села решаются благода-
ря объединению усилий 
депутатов, стоящих на 
различных политических 
платформах. Как сказал 
депутат Залесовского 
сельского собрания депу-
татов Николай Епанчин-
цев, «многопартийность 
– как та щука в озере. 
Нужна, чтобы карась не 
дремал».

Николай Николаевич состо-
ялся в профессии, построил 
дом, семью, вырастил с же-
ной Галиной Юрьевной детей 
и ушел на пенсию. Но вместо 
того,  чтобы радоваться за-
служенному отдыху, полтора 
года назад баллотировался в 
депутаты. Что заставило чело-
века взяться за этот воз в не 
самое простое для сельского 
депутатского корпуса время? 
Отток молодежи, изношенная 
инфраструктура, неблагополуч-
ные семьи – проблем на селе год 
от года меньше не становится, 
скорее наоборот.

По профессии Епанчинцев 
– инженер-механик, полжизни 
отработал в сельском хозяйстве. 
По убеждениям – коммунист и 
народным избранником стал, 
по его собственным словам, по 
зову партии.

– Ну а кто, если не мы? Люди 
избрали – я был не против. 
Должен ведь кто-то научить 
молодежь, которая придет нам 
на смену. Средний возраст де-
путатов села – 48 лет. Тянут 
те, кто постарше. У них есть 
житейский опыт, они знают, 
какие ресурсы привлечь, на 
какие кнопки нажать. Со -
трудничество с представите-
лями других политических 
платформ показало: хорошие 
идеи воплощаются в жизнь, 
если не вставлять друг другу 
палки в колеса, а трудиться 
плечом к плечу на благо нашего 
Залесово. Нам делить нечего, 
противоречий нет и не будет, 
надеюсь. Вместе мы рассма-

триваем предложения главы 
муниципального образования, 
вместе беремся за дело.

Сельсовет в райцентре – осо-
бая структура. С одной стороны, 
есть в отличие от малых сел ре-
сурсы для решения проблем, та 
же техника, чтобы устранять 
порывы на изношенных водово-
дах, но с другой – и хлопот здесь 
больше.

Участок депутата Епанчинце-
ва – тысяча человек, сфера ответ-
ственности – интересы жителей 
улицы Заречной, благополучие 
и благоустройство территории.

Из наиболее значимых про-
ектов, в реализации которых 
участвовал Николай Епанчин-
цев, – оформление Доски поче-
та лучших жителей Залесово и 
обустройство фонтана на пло-
щади Победы по программе 
«Устойчивое развитие сельских 
территорий». Она предполагает 
долевое участие жителей в фи-
нансировании проекта, чтобы 
завершить его в канун Дня По-
беды, залесовцы собрали свои 
5%, 65 тысяч рублей.

По словам депутата, внимание 
его коллег сейчас приковано к 
пресловутой мусорной реформе.

Как известно, регоператор 
разграничил сферы ответствен-
ности между семью зонами ре-
гиона. За чистоту в Алейской, За-
ринской и Бийской, а стало быть, 
и в Залесово с 1 января сего года 

отвечает предприятие «Спец-
обслуживание – Центральное». 
Как депутат, Епанчинцев раз-
рабатывал вместе с транспорт-
никами маршрут следования 
по селу специализированных 
КамАЗов, так называемых тре-
ков, составлял график, удобный 
всем селянам.

Люди уже привыкли, что ма-
шины приходят в выходной, и к 
назначенному времени выносят 
пакеты с отходами. Казалось бы, 
все прекрасно. Однако аплоди-
ровать пока рано. Уже первые 
недели работы поставили вопро-
сы, ответы на которые пока не 
найдены. Более того, они лишь 
обострятся с наступлением теп-
ла, по мнению депутата.

Во-первых, спецтранспорт 
не оснащен подъемниками для 
мусорных баков. Это значит, в 
ожидании мусоросборщика 
люди вынуждены складировать 
накопленное «добро» у себя во 
дворах, в надворных постройках. 
Пока не наступило тепло, нет в 
селе и специфических ароматов 
свалки, привлекающих мух и 
грызунов – разносчиков заразы. 
Но представьте, что будет жар-
ким летом…

Во-вторых, эффективность 
работы машин с подъемниками 
выше, чем без оных. С учетом 
тридцатикилометрового рассто-
яния до Заринска, где находится 
полигон ТБО,  будут ли транс-
портники успевать вывезти из 
сел весь мусор? И что делать лю-
дям, окажись они лицом к лицу 
с такими проблемами?

– Магазины закрывать, сни-
жать свои потребительские 
запросы, – смеется Николай 
Епанчинцев. – А если серьезно, 
то вопрос требует детальной 
проработки, чем мы сейчас и 
занимаемся. Контролировать 
«мусорную нагрузку», ставить за-
крытые баки у домов, совершен-
ствовать систему утилизации. 
Мы на старте большой работы, 
реформа призвана раз и навсегда 
навести порядок в селах и горо-
дах Алтайского края. Депутаты в 
этом играют не последнюю роль.

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Министр здравоохра-
нения края Дмитрий 
Попов предложил пе-
ресмотреть принципы 
оказания медицинской 
помощи в поликлини-
ках региона и поменять 
подходы к проведению 
диспансеризации. По 
его словам, жители 
края должны получать 
квалифицированную по-
мощь своевременно и в 
плановом режиме.З   

6 марта в Краевой кли-
нической больнице прошла 
расширенная коллегия Ми-
нистерства здравоохранения 
Алтайского края, посвящен-
ная итогам работы в 2018 году 
и основным направлениям 
развития отрасли в 2019 году. 
В ее работе приняли участие 
губернатор Виктор Томенко, 
депутаты АКЗС и Государствен-
ной думы РФ, главные врачи ме-
дицинских организаций, главы 
муниципальных образований 
и общественные деятели.

Обращаясь с приветствен-
ным словом, глава региона 
заверил участников и гостей 
коллегии, что здравоохране-
ние было и останется в буду-
щем одним из основных на-
правлений государственной 
политики в социальной сфере.

– Сегодня система здраво-
охранения – это фундамент 
дальнейшего развития нашей 
страны, – сказал Виктор Томен-
ко. – Президентом сформулиро-
ваны стратегические направ-
ления развития Российской 
Федерации на период до 2024 
года. Перед отраслью здравоох-
ранения поставлены важней-
шие цели, определены задачи, 

которые мы должны решить. 
Результатом реализации нац-
проектов на федеральном и 
региональном уровнях должно 
стать качественное изменение 

ситуации, связанной с состо-
янием здоровья всех жителей 
нашей страны и жителей Ал-
тайского края в том числе.

С основным докладом вы-
ступил министр здравоох-
ранения региона Дмитрий 
Попов. Он напомнил, что Ал-
тайский край стал участником 

семи программ национально-
го проекта «Здравоохранение». 
Они направлены на повыше-
ние доступности и качества 
медицины, решения вопросов 

кадрового укомплектования, 
и новым направлением явля-
ется информатизация здра-
воохранения. Общие объемы 
финансирования программ до 
2024 года составляют около 21 
млрд рублей.

– Главная наша цель – к 2024 
году снизить уровень общей 

смертности в регионе почти 
на 10 процентов и сохранить 
тем самым более трех тысяч 
жизней жителей края, – сказал 
министр. – Первоочередную 
задачу на 2019 год я бы сформу-
лировал так: перестать «тушить 
пожары». Мы должны переве-
сти поликлиники в плановый 
режим работы, по-другому по-
смотреть на принципы диспан-
серного наблюдения людей из 
так называемых групп риска 
развития внезапной смерти. 
Кроме того, необходимо настро-
ить работу оказания неотлож-
ной помощи по понятному для 
населения режиму работы.Р   

Дмитрий Попов подчер-
кнул, что в 2019 году только 
из краевого бюджета на здра-

воохранение региона выде-
лено более 700 млн рублей. 
Губернатор Виктор Томенко 
также распорядился о допол-
нительном финансировании 
отрасли – это еще 1 млрд.

– Средства достаточно 
большие, – отметил министр. 
– Они будут направлены на 
модернизацию межрайонных 
центров, медицинского обо-
рудования, ремонт детских 
больниц и поликлиник, 
создание комфортных усло-
вий пребывания, а также на 
закупку медицинского авто-
транспорта. На сегодня мы 
снизили процент изношен-
ного транспорта в городах и 
районах края практически на 
треть. Это говорит о некой до-
ступности и своевременности 
оказания медицинской помо-
щи. Мы ставим определенные 
задачи. По семи основным 
направлениям Минздрав за-
ключил соглашения на общую 
сумму более 2, 2 млрд рублей.

Дмитрий Попов отметил, 
что в прошлом году достаточ-
но активно в крае проводилась 
выездная работа. Всего осмо-
трено более 26 тыс. жителей, 
проведено более 36 тыс. иссле-
дований. Но и эту работу, по 
его словам, необходимо совер-
шенствовать. Выездные меди-
цинские бригады особенно 
востребованы в тех населён-
ных пунктах, где нет ФАПов. 
Поэтому нужно отработать с 
муниципалитетами вопросы 
информирования граждан о 
приезде медперсонала.Ч   

Министр также напомнил, 
что принято решение об уве-
личении окладной части в 
заработной плате работни-
ков здравоохранения. Она 
повышена до 47%. По сути, в 

два раза. Изменения вступят 
в силу с 1 апреля.

Губернатор Виктор То-
менко в свою очередь отме-
тил, что в ближайшие годы 
в рамках национа льных 
проектов «Демография» и 
«Здравоохранение» будет 
проводиться масштабная 
работа. Региональные про-
екты направлены на борьбу 
с сердечно-сосудистыми, 
онкологическими заболева-
ниями, развитие первичной 
медико-санитарной помощи 
и повышение ее доступности. 
В рамках реализации нацпро-
ектов также будут решаться 
задачи обеспечения медицин-
ских учреждений кадрами, 
по цифровизации отрасли, 
экспорту медицинских услуг.

– Специалисты хорошо 
понимают, что улучшение 
состояния здоровья населе-
ния, народосбережение – это, 
конечно, вопросы не только 
отрасли здравоохранения, – 
сказал губернатор. – Медицина 
лишь часть большой системы, 
которая решает задачи на 
определенном этапе, когда к 
этому возникли предпосылки. 
Огромный объем работы дол-
жен быть направлен на профи-
лактику, приобщение наших 
граждан к здоровому образу 
жизни и отказу от вредных 
привычек, популяризацию 
всего, что связано с укреплени-
ем здоровья и поддержанием 
долгой и здоровой жизни. Все 
это мы с вами должны сделать, 
опираясь не только на силу, 
инициативу и энергию работ-
ников системы здравоохра-
нения. Конечно, здесь важно 
участие органов власти всех 
уровней, наших обществен-
ных организаций. Все вместе 
мы должны работать над тем, 
чтобы поставленные задачи 
были решены.

Вадим КУЛЕШОВ

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .
Не время «тушить пожары»

У нас народ 
приучен к чистоте

В прошлом году в Алтайском крае активно проводилась выездная работа
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Вывоз мусора на ул. Ширшова.

Николай Епанчинцев.

Ольга Фатеева.
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ



№ 44 (29925) 
Вторник, 12 марта, 2019 год 3

СПРАВКА
По краевой адресной инвестиционной программе в 
2019 году в крае запланировано отремонтировать 
и построить 76 объектов. На эти цели будет 
потрачено более 3 миллиардов рублей, в том числе 
1,1 миллиарда на учреждения здравоохранения. Их 
в текущем году будет построено, реконструирова-
но и отремонтировано 36.

СОЦИУМ

Открытие больницы запланировано на сентябрь 2019 года.

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.

В ожидании стационара

«Д ,    
,    
 ».

Новые горизонты 
Алтая

– Мы делаем ставку на недельные туры, – продолжает 
Сергей Котов. – Планируем, что китайцы станут приле-
тать в Новосибирск. Затем мы будем увозить их либо в 
Горно-Алтайск, либо в Барнаул. Но, скорее всего, наиболее 
приемлемый вариант – доставка из Новосибирска в Гор-
но-Алтайск на самолете. Обязательная программа тура 
– казино в Алтайском районе, Белокуриха, посещение 
алмазного завода в Барнауле.

Специалисты отмечают, что китайские туристы – 
богатые и очень требовательные к сервису. Сегодня го-
стиницы Белокурихи, «Бирюзовой Катуни» и Барнаула 
готовы к их размещению. Недельный тур для граждан 
Поднебесной стоит порядка 150 тысяч рублей на человека.

Во-вторых, на Алтае готовят туры для гостей из Азер-
байджана. Предварительная договоренность об этом была 
достигнута на выставке.

Туристам из Азербайджана интересны поездки не только 
в высокий летний сезон, но и зимой. Сейчас разрабаты-
ваются десятидневные туры, которые позволят охватить 
предгорье Алтайского края, топовые места Республики 
Алтай и немного Монголии.

– Речь идет об индивидуальных турах и эксклюзивных 
программах, – рассказывает руководитель департамента 
активных туров компании LB TOUR Алтай Павел Филатов. 
– Чтобы клиент остался доволен, его нужно хорошо кор-
мить, тепло одевать и размещать в комфортных условиях. 
Сегодня это все можно предложить. Зимой иностранным 
туристам интересны катание на тройке, русские обряды, 
посещение бань. Можно показать места, где Катунь не 
замерзает, а парит.

Туроператоры также отмечают спрос у иностранных 
гостей к активным турам. Суть их заключается в том, что 
при проживании обеспечены комфортные условия, но 
каждый день нужно проходить не менее 5 километров 
пешком.

На новый этап развития выходит детский туризм. Во 
время «Интурмаркета» были подписаны соглашения о 
сотрудничестве с другими регионами России. Достигнуты 
договоренности по обмену детскими группами с Кировской 
областью, Республикой Крым, Краснодарским краем и Ко-
стромской областью. В прошлом сезоне в рамках подобных 
соглашений в Алтайский край уже приезжали ребята из 
Ханты-Мансийского автономного округа и Екатеринбурга.

– У нас 34 маршрута для детей, которые разработаны с 
учетом их возраста. Благодаря им ребята узнают о природе 
края, производстве различных товаров, фермерских хо-
зяйствах, – рассказала директор центра детского отдыха, 
туризма и краеведения «Алтай» Наталья Молчанова. – Дети 
могут посетить предприятия, побывать в оптико-лазерном 
центре, познакомиться с процессом производства сыров. 
Задача таких маршрутов – формирование профессиональ-
ных компетенций по четырем направлениям: туризм, 
экскурсионное, спасательное и пожарное дело.

Кроме того, школьникам на Алтае готовы предложить 
активные туристические маршруты – по пожарным ча-
стям, спасательным центрам. Отдельно разработаны туры 
для семей, где есть дети с ограниченными физическими 
возможностями.

Это только часть итогов двухдневной работы «Интурмар-
кета». Несмотря на то, что край был представлен на выставке 
иначе, стенд по-прежнему выполнен в едином стиле. Бренд 
не меняется: «Алтайский край – все настоящее». А смысл 
его прост: чтобы туристы заинтересовались и захотели 
приехать в наш регион.

Кристина ЛИВЕР
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  ПРИОРИТЕТЫ.

Александр Траутвейн 
– депутат краевого 
парламента седьмого 
созыва. Является чле-
ном фракции «Единая 
Россия», входит в состав 
комитета по местно-
му самоуправлению. В 
интервью он рассказал 
о достигнутых резуль-
татах за прошлый год.

– Александр Викторович, 
законотворческая дея-
тельность является одной 
из главных задач в работе 
депутата. Какие наибо-
лее важные изменения в 
региональном законода-
тельстве были приняты 
в 2018 году?

– Депутаты фракции «Еди-
ная Россия» в Алтайском 
краевом Законодательном 
Собрании активно работали 
над совершенствованием реги-
онального законодательства, 
разрабатывая новые законы, 
внося изменения в существу-
ющие нормативно-правовые 
акты, предлагая поправки 
к законопроектам. Главной 
темой года стал вопрос изме-
нения пенсионного возраста, 
мы активно включились в об-
суждение проекта федераль-
ного закона. Было проведено 
внеочередное заседание фрак-
ции, создана рабочая группа, 
которая выработала предложе-
ния, в частности, касающиеся 
сельских специалистов, расши-
рения переходного периода.

После пенсионного обра-
щения президента РФ мы 
включились в работу над реги-
ональным законодательством 
о льготах. Главный критерий 
изменений – связать действу-
ющие региональные льготы 
не с выходом на пенсию, а с 
наступлением определенного 
возраста. Для женщин он со-
ставит 55 лет, для мужчин – 60.

Также одним из важных 
для региона является закон 
о бюджете. Одни из важней-
ших поправок, иницииро-
ванных нами и одобренных 
во втором чтении, – повыше-
ние фонда заработной пла-
ты работникам бюджетной 
сферы на 11%, поддержка 
местных инициатив, увели-
чение субсидий на вопросы 
теплоэнергосбережения. Не 
остались без внимания му-
ниципалитеты – им будут 
обеспечены дополнительные 
субвенции на выравнивание 
бюджета. В целом бюджет, 
как и всегда, остается соци-
ально ориентированным.

– В чем заключается ра-
бота на округе? Как по-
строено взаимодействие 
с избирателями?

– В первую очередь это, ко-
нечно, общение с жителями 
моего избирательного округа 
из Ельцовского, Косихинско-
го, Кытмановского, Тогуль-
ского, Целинного районов. 
В прошлом году я проводил 
приемы граждан по личным 
вопросам во всех районах сво-
его избирательного округа, 
ко мне приходили порядка 
30 человек. Людей волнуют 
проблемы ЖКХ, порядок на-
числения и выплаты пенсий, 
меры социальной поддержки, 
экология, проблемы автосо-
общения между населенны-
ми пунктами, материальная 
помощь, вопросы здравоох-
ранения и образования, ре-
монта общеобразовательных 
и дошкольных учреждений. Я 
направил в надлежащие ин-
станции порядка 45 писем и 
запросов. По всем вопросам, 
поднятым на личных прие-
мах, в телефонных и письмен-
ных обращениях были даны 
подробные консультации. По-
мощь была оказана всем обра-
тившимся. Из большого числа 
обращений была решена уже 
часть вопросов. Так, например, 
в этом году в Кытмановском 
районе в селе Порошино за-
планирован капитальный 
ремонт водяной скважины, в 
Целинном районе село Еланда 
включено в перспективный 
план строительства нового 

фельдшерско-акушерского 
пункта на 2019 – 2021 годы.

Второй элемент деятельно-
сти в муниципалитетах округа 
– это взаимодействие с органа-
ми местного самоуправления. 
Стараюсь регулярно посещать 
сессии районных Советов де-
путатов. Это позволяет быть в 
курсе происходящего в сель-
ских поселениях округа бла-
годаря общению с депутатами 
и главами муниципалитетов.

– Жители и представите-
ли различных организаций 
обращаются к вам с раз-
личного рода проблема-
ми, просьбами, иногда и 
материальными, подели-
тесь, каким образом вы 
решаете такие вопросы?

– Чтобы решить проблемы 
граждан, приходится вклю-
чать все механизмы реаги-
рования. Таким образом в 
прошлом году по обращению 
общественников я оказывал 
поддержку в проведении 
различных мероприятий в 
Косихинском районе, таких 
как празднование Маслени-
цы, День Победы, ежегодные 
Рождественские чтения, День 
пожилого человека, и многих 
других. Малоимущим и много-
детным семьям Косихинского 
и Ельцовского районов ока-
зали помощь в оформлении 
подписки на районную газету.

Бывали и очень сложные 
жизненные ситуации у людей, 
обратившихся за помощью. В 
Косихинском районе у жите-
лей сгорели дома, инвалиду, 

ветерану труда из Ельцовского 
района необходимы медицин-
ские препараты. Не остались 
без внимания и пострадавшие 
от весеннего паводка: наша 
фракция «Единая Россия» 
оказала помощь районам, 
столкнувшимся со стихией.

В селе Еланда Целинного 
района при моей поддержке 
прошел ежегодный фестиваль 
«Играй, гармонь!». В селе Ко-
сиха совместно с коллегой-де-
путатом Вадимом Смагиным 

оказали помощь в капиталь-
ном ремонте детского оздоро-
вительного лагеря.

– Расскажите про куль-
турные и спортивные ме-
роприятия, проводимые 
на вашем избирательном 
округе.

– Я с большим интересом 
и удовольствием участвую в 
культурной жизни на округе 
и посещаю мероприятия. В 
июне в Косихинском районе 
состоялся ежегодный Кра-
евой литературный фести-
валь памяти поэта Роберта 
Рождественского, где мы 
совместно с Вадимом Смаги-
ным выступили партнерами 
мероприятия. Принимал уча-
стие в праздничном концер-
те в честь Дня сотрудников 
органов внутренних дел в 

Косихинском районе и на 
соревнованиях ветеранов 
органов внутренних дел в 
селе Косиха. В декабре по-
здравлял аграриев с Днем ра-
ботника сельского хозяйства 
на праздничном концерте 
в районном Доме культуры 
села Косиха.

С моим коллегой, депута-
том фракции «Единая Россия» 
в АКЗС Вадимом Смагиным, 
стабильно, что уже стало тра-
дицией для нашего избира-

тельного округа, два раза в 
год проводим межрайонные 
турниры по зимним и летним 
видам спорта. В феврале про-
шлого года турнир прошел на 
стадионе Косихинского рай-
она, а в августе – в Целинном 
районе.

– На каких направлениях 
работы вы планируете 
сосредоточить внимание 
в нынешнем году?

– Прежде всего это касается 
вопросов сельского хозяйства, 
создания рабочих мест, разви-
тия социальной сферы. Буду 
также продолжать работу и 
с избирателями, проводить 
личные приёмы, встречаться 
с руководителями районов, 
депутатским корпусом, гла-
вами хозяйств.

Записал Антон СЕРГЕЕВ.

Главное внимание – созданию рабочих мест, 
развитию социальной сферы

  ТУРИЗМ.
(Начало на 1 стр.)
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 :

– пшеницу Алтайская-70, ЭС (элита);
– пшеницу Алтайская-75, ЭС (элита);
– пшеницу Алтайская-325, ЭС (элита);
– горох Алтайский усатый (элита);
– горох Алтайский усатый, РС1;
– горох продовольственный, 1 класс.
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«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

производит ремонт и реализацию двигателей
Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ

Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.
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Коллектив управления ветеринарии Алтайского края 
выражает глубокие соболезнования Валентине Владимировне 
Разумовской, доценту кафедры микробиологии, эпизоотологии, 
паразитологии и ветеринарно-санитарной экспертизы ФГБОУ ВО 
«Алтайский государственный аграрный университет», а также ее 
родным и близким в связи со смертью

 матери.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельного участка

Заказчик кадастровых работ: Карюкин Александр Александро-
вич (658700, Алтайский край, г. Камень-на-Оби, ул. Дзержинского, 
д. 13, тел. 8-923-560-6246).

Кадастровый инженер: Огрызков Андрей Анатольевич (658707, 
Алтайский край, г. Камень-на-Оби, ул. Громова, д. 6-д, каб. № 2, 
тел. 8-905-080-2745).

Исходный земельный участок: 22:17:000000:84 (образован в счет 
земельных долей СПК колхоз «Октябрь»), расположен в границах 
МО Пригородный сельсовет  Каменского района Алтайского края.

Ознакомиться с проектом межевания земельных участков, предста-
вить предложения о доработке проекта, а также обоснованные возраже-
ния можно в течение 30 календарных дней от даты опубликования изве-
щения по адресу заказчика кадастровых работ и кадастрового инженера.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельных участков

Заказчик кадастровых работ – Поляков Олег Павлович (почто-
вый адрес: 658458, Алтайский край, Третьяковский район, с. Ека-
терининское, ул. Новая, 7, тел. 8-960-950-6408).

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания, – Осад-
чий Дмитрий Владимирович (почтовый адрес: 656006, Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Шумакова, 61, кв. 70, e-mail: dv_osad@mail.ru,
тел. +7-960-957-6564).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:50:000000:78, 
местоположение: установлено относительно ориентира, располо-
женного за пределами участка. Ориентир: здание администрации 
с. Екатериновка. Участок находится примерно в 750 м от ориентира 
по направлению на юго-восток. Почтовый адрес ориентира: Алтай-
ский край, Третьяковский район, МО Екатерининский сельсовет.

Ознакомиться с проектом межевания можно в течение 30 дней с 
момента выхода извещения по адресу: Алтайский край, г. Барнаул,
ул. Попова, 185-г, каб.  № 2.

Предложения о доработке проекта межевания или обоснован-
ные возражения относительно размера и местоположения участ-
ка принимаются по адресу кадастрового инженера.

 Требуется одинокая пожилая женщина для проживания 
в частном доме, 50 км от Барнаула. Тел. 8-903-958-0719. Р

ек
л
ам
а

Извещение о согласовании проекта межевания
земельных участков

Заказчик работ: Колюжная Елена Васильевна; 659080, Алтай-
ский край, Топчихинский район, с. Хабазино, ул. Ленина, д. 30, кв. 1,
тел. 8 (385-52) 2-91-98.

Кадастровый инженер, подготовивший проект межевания: Му-
хаев А.В., 659070, Алтайский край, Топчихинский район, с. Топ-
чиха, ул. Социалистическая, д. 10-а; тел. 8 (385-52) 2-30-06, e-mail: 
geotri@yandex.ru.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:49:040001:2, 
расположенного: Алтайский край, Топчихинский район, с. Хаба-
зино, территория Хабазинской сельской администрации.

С момента опубликования данного извещения в течение 30 дней 
заинтересованные лица могут ознакомиться с проектом межева-
ния земельных участков, а также направить обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выде-
ляемых в счет земельных долей земельных участков по адресу: 
Алтайский край, Топчихинский район, с. Хабазино, ул. Ленина, д. 30,
кв. 1,  и адресу кадастрового инженера.

Алтайское региональное отделение Всероссийской поли-
тической партии «Единая Россия» выражает глубокие соболез-
нования родным и близким в связи со смертью депутата Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания по округу № 2, члена 
фракции «Единая Россия»

 ГУКОВА
Александра Васильевича.

Коллектив сотрудников и Президиум Союза агропромыш-
ленных формирований Алтайского края выражает соболезно-
вания родным и близким 

ГУКОВА
Александра Васильевича,

главы КХ Гукова А.В., члена Президиума Союза агропромыш-
ленных формирований Алтайского края, депутата АКЗС, в связи 
с его преждевременным уходом из жизни.

Фракция «Единая Россия» в Алтайском краевом Законода-
тельном Собрании выражает искренние соболезнования род-
ным, коллегам, друзьям безвременно ушедшего 

ГУКОВА
Александра Васильевича. 

Сочувствуем вашей утрате, скорбим вместе с вами.

Депутаты Алтайского краевого Законодательного Собра-
ния выражают искренние и глубокие соболезнования в связи со 
смертью депутата Алтайского краевого Законодательного Собра-
ния , члена комитета по аграрной политике и природопользова-
нию, члена фракции «Единая Россия»

ГУКОВА
Александра Васильевича.

Разделяем горечь утраты с родными и близкими Александра 
Васильевича. Скорбим вместе с вами.

В центральной районной 
больнице Курьинского 
района полным ходом 
идет капитальный ре-
монт.

Больница в райцентре была 
построена в начале 60-х годов. С 
тех пор внутри и снаружи зда-
ния мало что поменялось. И 
хоть условия были довольно-та-
ки приемлемые, но некоторые 
моменты доставляли серьезные 
неудобства, а внешний вид все 
же оставлял желать лучшего.

«Мы справлялись. Как и все 
центральные районные боль-
ницы, – вспоминает исполня-
ющий обязанности главного 
врача Курьинской ЦРБ Иван 
Бутаков. – В стационаре были 
просто синие панели, на полу 
бетонная стяжка,. Но дело не 
только в красоте помещений, 
проблемы возникали и в ра-
бочих моментах».

Самой неудобной особенно-
стью планировки здания стало 
расположение реанимации. 
Она находилась на втором эта-
же. Лифта предусмотрено не 
было, санитарам приходилось 
буквально на своих плечах 
поднимать пациентов по лест-
нице, а это в первую очередь 
неудобства для больных.

Ситуация сдвинулась с ме-
ста в прошлом году. Тогда был 
проведен капитальный ре-
монт наружной части зданий. 
Больницу обшили сайдингом, 
перекрыли кровлю, заменили 
окна на пластиковые. 

Внутри все еще оставался ряд 
серьезных проблем и недочетов.Н   

Продолжения ремонта с не-
терпением ждали как персонал 
больницы, так и ее пациенты. 
Приятные новости поступили в 
августе 2018 года, когда подряд-
ная организация выиграла аук-
цион и приступила к работам на 
объекте. К слову, подрядчиком 
стала та же компания, которая 
до этого занималась ремонтом 
фасада. Тогда строители зареко-
мендовали себя с самой лучшей 
стороны, и разрывать отноше-
ния с ними не стали.

А контроль за проведением 
ремонта выполняется в обя-
зательном порядке. Не менее 
двух раз за месяц на объект 
выезжает технический надзор.

«Подрядчик финансирует-

ся три раза в месяц, поэтому 
специалисты следят практи-
чески в каждым моментом в 
работе, – добавляет Наталья 
Лукьянчикова. – Понятно, что 
удаленность от краевой столи-
цы достаточно большая, что-то 
можно упустить. В связи с этим 
возможна отправка фото- и ви-
деоматериалов. С надзором тут 
никогда не было проблем».С    

А работ запланировано 
предостаточно. Сегодня на 
объекте уже было выполнено 
укрепление кирпичных стен 
и перекрытий, произведена 
замена старого отопления, 
установлены молниезащита 
и заземление. Главную радость 
у персонала больницы вызы-
вает факт появления лифта, 
который позволит доставлять 
маломобильных пациентов 
на второй этаж, там будет 
расположено хирургическое 
отделение. Реанимацию же пе-
ренесли этажом ниже, теперь 
санитары смогут вздохнуть 
с облегчением. Изменится 
уровень содержания паци-
ентов в палатах, где появится 
отдельный санузел. Раньше 
стационар похвастаться этим 
не мог. Также продолжается 
устройство канализации, 
электроснабжения. На месте 
бетонной стяжки постепен-
но появляется современная 
керамическая плитка, все за-
кончится чистовой отделкой и 

благоустройством территории 
больницы.

«Это совсем другой уровень, 
– отмечает Иван Бутаков. – По 
всем санитарно-эпидемиоло-
гическим правилам и нормам 
будут обеспечены оперблок и 
реанимация, а также шахта 
лифта. Все предусмотрено. Это 
очень большое событие для 
всего района, ведь ежемесяч-
но в поликлинику обращается 
около 4 тысяч человек».

На время проведения работ 
пациенты размещены в дру-
гих корпусах. Исполняющий 
обязанности главврача рад, 
что больные относятся с пони-
манием, жалоб не поступало. 

Персонал также справляется 
с временными трудностями, 
ведь вскоре все это останется 
позади. А впереди – работа в 
обновленной больнице, кото-
рая будет соответствовать всем 
современным требованиям. 
Ее открытие запланировано 
на сентябрь.

Заглядывая в будущее, 
Иван Бутаков надеется еще 
на один небольшой шаг, ко-
торый осталось сделать до 
полного преобразования 
больницы. В дальнейшем хо-
телось бы обновить бревен-
чатое здание роддома, кото-
рое не вписывается в общий 
ансамбль построек. В нем, к 
слову, даже своими силами 
проводился капитальный 
ремонт. А вот внешний вид 
оставляет желать лучшего. 
К этому вопросу, который 
необходимо согласовывать 
с краевым Минздравом, 
планируется вернуться в 
будущем.

Влад ГЕРАСИМОВ
(фото: пресс-служба 

Минстроя Алтайского края)
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Залитое солнцем просторное 
помещение и едва ощутимый 
запах свежей краски – после 
ремонта в Бобковской школе 
Рубцовского района открылся 
обновленный спортивный зал. 
Событие было долгождан-
ным, и никто не скрывает 
радости.

Зданию школы в этом году испол-
нится 50 лет. И спортивный зал здесь 
давно нуждался в ремонте, только 
своими силами и даже с помощью 
районного бюджета сделать его не 
представлялось возможным. Но в 
прошлом году объект дополнительно 
включили в краевую адресную инве-
стиционную программу и ремонт на 
2 млн рублей удалось осуществить. 
Причем финансирование из крае-
вого бюджета составило 95%, доля 
местного – 5%.

В помещении заново оштукатури-
ли стены, установили окна. А глав-
ное, сделали палубное покрытие из 
прочного лесоматериала, которое 
должно служить долгие годы и вы-
носить все нагрузки, как бы по нему 
ни прыгали и ни бегали. Технология 
подразумевает полное отсутствие 
гвоздей, а значит, покрытие совер-
шенно безопасно. Восстановлены 
душевые и раздевалки, заменены 

электропроводка, водопровод и ка-
нализация.

Директор рубцовской компании-под-
рядчика «Градостроитель» Александр 
Колмогоров говорит, что строители, ра-
ботающие на подобного рода объектах, 
осознают всю меру ответственности и 
трудятся на совесть и с душой.

Открытие спортзала прошло в 
торжественной обстановке. Собра-

лись учителя, ученики. В качестве 
почетных гостей – представите-
ли администрации Рубцовского 
района.

Глава района Петр Афанасьев счита-
ет, что подобные мероприятия долж-
ны не проходить в рамках огромного 
торжества, а стать частью обычной 
школьной жизни. Ведь это нормально, 
когда ребятишки занимаются в свет-

лом, теплом, удобном, оснащенном 
спортивном зале. И такой должен быть 
в каждой школе Рубцовского района. В 
качестве подарка из резервного фонда 
местного бюджета выделили 20 тысяч 
рублей на приобретение спортивного 
инвентаря.

От совета отцов Рубцовского райо-
на школа получила несколько мячей 
для игровых видов спорта.

Глава администрации Бобковского 
сельсовета Сергей Прилепин уверен, 
что спорт поднимает настроение, 
придает стимул для свершения по-
лезных дел. А люди, занимающиеся 
спортом, нацелены на успех.

– Программа развития нашего края 
подразумевает и развитие физкульту-
ры и спорта, – отметила председатель 
районного Собрания депутатов Ирина 
Артеменко. – Надеюсь, что и в других 
школах района этот праздник будет 
в ближайшее время.

Ученики, конечно, рады возмож-
ности заниматься в хорошем зале. 
Кое-кто уже опробовал шведскую 
стенку. Некоторые взрослые гости 
не удержались и, когда все разо-
шлись, сделали несколько бросков 
в баскетбольную корзину. В этот же 
день прошли первые соревнования 
по волейболу между командами уче-
ников, учителей и родителей.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
 (фото автора)
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КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187

ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ПРАЗДНИК .
«Сибирская Масленица» бьёт рекорды

  ЦЕНЫ .   КРАТКО .
Дорогой салат
В России помидоры поде-

шевели за последнюю неделю 
на 0,2%, а огурцы продолжают 
дорожать. Эксперты считают, 
что скоро цены на те и другие 
овощи начнут постепенно па-
дать. Мы проанализировали, 
как с этим дела обстоят в Ал-
тайском крае.

Помидоры
По данным Алтайкрайстата 

на 4 марта, помидоры в регионе 
в среднем стоили 185,55 рубля. 
В Барнауле – 180,32, в Бийске – 
195,69, в Рубцовске – 189,32 рубля. 

25 февраля эти красные пло-
ды можно было приобрести за 
187,85 рубля. То есть снижение 
действительно произошло – на 
2,3 рубля.

Однако по факту помидоры 
подешевели только в краевой 
столице.

Огурцы
Они пока дорожают. 11 февраля 

обошлись бы в 174,05 рубля, а 18 
февраля – уже в 182,14 рубля, 25 
февраля – 189,94 рубля, 4 марта 
– 190, 62 за килограмм. Самые до-
рогие огурцы сейчас в Рубцовске 
– 194,41 рубля, самые дешевые в 
Барнауле – 189,13 рубля. В Бийске 
– 191,55 рубля.

В целом в этом году цены на 
овощи по России выше, чем в фев-
рале-марте прошлого года.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Первая бабочка 
в этом году

Алтайский край постепенно оттаивает, просыпается 
природа. Жители замечают разных насекомых, даже 
бабочек, встречают больше птиц.

«Сегодня за стеклом заметила первую муху. Решила 
прогуляться и встретила князька, большую синицу, со-
року и галок. Галки у нас в селе точно не зимуют, вороны 
и те на зиму улетают», – написала жительница Троицкого 
района Надежда Вяткина в группе проекта «Усынови за-
казник» в соцсети.

В Алтайском районе 3 марта сфотографировали распу-
скающуюся вербу. «Дыхание весны!.. Вот такие уже «пу-
шистики»», – написала автор фото Виктория Бердюгина.

Другой житель Алтайского края 7 марта опубликовал 
снимок с первой в этом году бабочкой – крапивницей.

Друг человека и ПДД
В крае живут воспитанные и интеллигентные собаки. 

Иначе как объяснить случай в Белокурихе? Автолюби-
тель поделился видео, на котором братья меньшие в 
городе-курорте переходят проезжую часть, соблюдая 
все правила дорожного движения.

Автор отметил, что некоторым людям не мешало бы 
поучиться этому у животных. На кадрах с видеорегистра-
тора видно, как три собаки остановились у пешеходного 
перехода, увидев приближающийся автомобиль. Они по-
смотрели на дорогу и, только убедившись, что машина 
тормозит, начали пересекать улицу. Ролик опубликован 
в сообществе «Инцидент Барнаул».

В комментариях пользователи обсуждают поведение 
пешеходов и водителей. «Жаль, что людям долго еще до 
собак эволюционировать...» – пришел к горькому выводу 
один из них.

Кстати, в январе барнаулец снял на видео, как голубь 
перешел дорогу соблюдая ПДД.

Алёна ИВАНОВА

  СТАДИОН .
Дело за победами

В минувшие выходные 
в селе Новотырышки-
но Смоленского района 
установлен новый рекорд 
России по самому массо-
вому масленичному хоро-
воду. В нем закружились 
1134 человека, включая 
губернатора.Ч  

Фестиваль «Сибирская Мас-
леница» в двенадцатый раз про-
вели в этом году на территории 
туристско-развлекательного 
комплекса «Сибирское подво-
рье». Участниками праздника 
стали 37 тысяч человек! Уже за 
несколько часов до его торже-
ственного открытия на подъезде 
к Новотырышкино образовалась 
пятикилометровая автомобиль-
ная пробка. Судя по номерам 
машин, со всех регионов стра-
ны: из Москвы, Татарстана, 
Кемеровской, Томской, Омской 
и Новосибирской областей. На 
проводы зимы приехали гости 
из соседнего Казахстана и даль-
него зарубежья – из Германии, 
Франции и Швейцарии.

Иностранцы выделялись из 
толпы. Было не холодно, даже 
тепло, но швейцарец Кристиан 
Рупф ежился, растирал руки и 
с удивлением озирался по сто-

ронам. Хотя в Алтайском крае, 
по его словам, он уже не в пер-
вый раз. Экономист из Цюриха 
признался, что мечтал попасть 
именно на Масленицу в Ново-
тырышкино.

– Мои друзья бывали здесь и 
рассказывали, что «Сибирская 
Масленица» – настоящий празд-
ник, его обязательно нужно 
увидеть, – говорит Кристиан. 
– Давно хотел попасть сюда, и 
я очень рад, что получилось. 
Больше того, я чувствую себя 
на Алтае почти как дома. Есть 
такое немецкое слово, обозна-
чающее не только Родину, но и 
дом, семью, это такая эмоция, 
чувство. И это то, что у меня вну-
три, когда я в Сибири, особенно 
на Алтае.

Анастасия Байло из Советско-
го района привезла на праздник 
родителей-пенсионеров. Отец 
Анатолий Степанович Коваль-
чук – инвалид-колясочник, ему 
73 года.

– Мы чтим традиции и ста-
раемся не сидеть дома, – улыба-
ется Анастасия. – Вот и сегодня 
погрузили коляску в машину и 
поехали. Нисколько не пожа-
лели, здесь особая доброжела-
тельная атмосфера, родители 
очень довольны.

Многодетные родители Евге-
ния и Евгений Таращук из Тве-
ри рады не меньше, хотя уста-
ли – добирались на праздник с 
детьми на машине, несколько 
дней с ночевками. До приез-
да в Новотырышкино гости 

успели побывать в Белокурихе.
– Это наше небольшое семей-

ное приключение, – рассказы-
вает отец семейства Евгений. – 
Дети подросли и просят чего-то 
необычного. О «Сибирской Мас-
ленице» мне рассказал 8-летний 
сын Андрей, прочитал в Интер-
нете. Мы легкие на подъем – взя-
ли отпуск и… вперед. И что вы 
думаете?! Здесь так интересно, 
что вся усталость прошла…П , , 

Д л я гостей праздника 
организаторы подготовили 
разноплановую программу с 

танцами, играми, угощения-
ми и розыгрышами призов. 
Детей и взрослых развлекали 
на 30 с лишним площадках. На 
«Сибирском подворье» постро-
или ледяную горку, снежный 
городок, лабиринт и бассейн 
из сена. Дети могли покататься 
на печи с Емелей, принять уча-
стие в конкурсах на ловкость, 
меткость, силу и сноровку. По-
бедители получали в награду 
масленичные рубли. Их в свою 
очередь можно было потра-
тить в «Масленичной лавке», 
купив леденцы, лимонад, 
подсолнечное масло, крупу 
и многое другое.

Традиционной частью «Си-
бирской Масленицы» давно 
стал большой конноспортив-
ный праздник на ипподроме. 
Зрители всегда с удовольстви-
ем следят и за борьбой лучших 
рысаков Сибири и за тем, как 
самозабвенно летят по дистан-
ции русские борзые, стремясь 
догнать чучело лисы. В этом 
году в программу праздни-

ка на ипподроме включили 
и заезды лошадей рабочих 
пород.

Параллельно гостей раз-
влекали заездами на квадро-
циклах и багги. Кроме того, 
зрители с удовольствием оце-
нивали шедевры, представ-
ленные на выставке творче-
ских работ «Деревенский 
половик» и конкурсе чучел 
Масленицы.

В этом году в Новотырыш-
кино, как и планировали, 
установили новый рекорд 
страны по самому массово-
му масленичному хороводу 
– 1134 человека. Его зафик-
сировал официальный пред-
ставитель Книги рекордов 
России.А - , ,  !

Одним из самых зрелищ-
ных стал конкурс креативных 
саней под названием «Как по 
маслу». На него заявились око-

ло 15 команд со всех уголков 
края. На изготовленных из 
подручных материалов са-
нях участники должны были 
эффектно съехать с ледяной 
горы. Все команды подошли 
к конкурсу, что называется, 
с душой и все силы вложили 
в свои произведения, а также 
придумали костюмы, визит-
ные карточки.

Представление команд 
превратилось в настоящее 
шоу. «Пираты» скатились на 
надувной лодке со стрельбой 
и салютом, «бешеные пчел-
ки» устроили зажигательный 
танец и съехали на матрасе. 
Одну из самых массивных и 
запоминающихся конструк-
ций смастерили умельцы из 
села Пономарево Усть-Калман-
ского района. Сани в виде ав-
томобиля с настоящим рулем 
от «Лады», с фарами, магнито-
лой и сабвуфером. И все это 
работает от аккумулятора.

– Примерно неделю «маши-
ну» собирали, – рассказыва-

ет Вадим Дунаев. – И вроде 
неплохо получилось: фары 
горят, музыка включается 
– никакой халтуры. Нам хо-
телось достойно выступить, 
себя показать и людей пора-
довать. Чтобы привезти сани, 
нам пришлось цеплять при-
цеп к машине.Н   

Организаторы праздника 
подготовили для гостей около 
семи тысяч сувениров и това-
ров. Впервые в этом году на 
празднике работала «Масле-
ничная почта». Все желающие 
могли бесплатно отправить 
эксклюзивные открытки «Си-
бирской Масленицы» родным 
и близким. Для этого нужно 
было сфотографироваться 
на фоне па латки «Почты 
России», опубликовать сни-
мок в социальных сетях со 
специальными хештегами. 
Гашение открыток на фести-
вале проводили специаль-
ным штемпелем «С праздни-
ком!».

В праздничных торжествах 
приняли участие депутаты 
АКЗС и губернатор края Вик-
тор Томенко. Глава региона 
побывал на всех площадках, 
поздравил гостей со сцены и 
после конных заездов вручил 
кубок победителю скачек. 
Кроме того, губернатор про-
шел в рекордном хороводе и 
сам испек блины.

– Сегодня мы с вами – рав-
ноправные участники пре-
красного русского праздни-
ка, – сказал Виктор Томенко. 
– «Сибирская Масленица» 
объединила десятки тысяч 
жителей Алтайского края, 
многочисленных гостей на-
шего региона и за 12 лет из 
небольшого деревенского 
праздника выросла до меж-
дународного фестиваля. Зимы 
у нас в Сибири, как правило, 
затяжные, многоснежные, 
холодные. Поэтому встреча 
весны – это всегда ожидание 
тепла и света, начала весен-
них и летних полевых работ. 
Желаю всем море счастья, оке-
ан радости! Пусть эти улыбки 
и эта энергия, которая скон-
центрировалась вокруг нас, 
подпитывают всех и каждого 
не только сегодня, но и весь 
год!

Вадим КУЛЕШОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)
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Виктор Таменко печёт блины.

Конкурс на самые креативные сани.А какой праздник без гармони!

Подаренные мячи как нельзя кстати.

Заезды на тройках – захватывающее  зрелище.

На сцене выступает ансамбль народной песни «Вечёрки».


